



CHABBAT CHALOM



PARACHA VAYÉSHÉV

CHABBAT 21 DÉCEMBRE 2024 - 20 KISLÉV 5785 Vol.12 No.11



Allumage des nérot: 15h55

Fin de Chabbat: 17h05



VAYÉSHÉV *En Bref - Genèse 37, 1 - 40, 23*

Yossef ou le rôle d'Israël en exil

Jacob S'installe En Terre Sainte, À Hébron, Avec Ses Douze Fils. Il A Une Préférence Pour Joseph, Alors Âgé De 17 Ans, Dont Les Frères Jalousent Le Traitement De Faveur, Comme La Précieuse Tunique Multicolore Que Jacob Lui A Confectionnée. Joseph Raconte À Ses Frères Deux Rêves Qu'il A Faits Qui Prédissent Qu'il Régnera Sur Eux. Leur Rancœur S'en Trouve Encore Attisée. Shimon Et Lévi Projettent De Le Tuer, Mais Réouven Les Convainc De Le Jeter Plutôt Dans Une Citerne : Son Intention Est De Revenir Le Chercher Plus Tard Pour Le Sauver. Pendant Que Joseph Est Dans La Citerne Et Que Réouven S'est Absenté, Judah Persuade Ses Frères De Vendre Joseph À Des Ismaélites Dont La Caravane Passe À Proximité. Les Frères Trempent La Tunique De Joseph Dans Le Sang D'une Chèvre Et La Montrent À Leur Père, Lui Faisant Croire Qu'une Bête Sauvage A Dévoré Son Fils. Judah Se Marie Et A Trois Enfants. L'aîné, Er, Décède Jeune Et Sans Enfant. Onan, Son Frère, En Vertu Du Lévirat, Épouse Sa Belle-Sœur, Tamar. Mais Onan Se Refuse À Donner Une Progéniture À Tamar Et Connaît Lui Aussi, Pour Cette Raison, Une Fin Prématuurée. Judah Répugne Alors À Donner Son Troisième Fils En Mariage À Tamar. Déterminée À Obtenir Une Descendance De La Famille De Judah, Cette Dernière Prend Les Apparences D'une Courtisane Et Séduit Judah Lui-Même. Quelque Trois Mois Plus Tard, Judah Apprend Que Tamar Est Enceinte Et Ordonne Son Exécution Pour Crime De Prostitution. Mais Elle Produit Les Gages Que Judah Lui A Donnés ; Celui-Ci Constate La Vertu De Sa Bru Et Reconnaît Sa Paternité. Tamar Donne Naissance À Deux Jumeaux, Perets (Ancêtre Du Roi David) Et Zera'h.



Rabbin Jérémie Asséraf



Joseph est conduit en Égypte et vendu à Potiphar, le ministre en charge des abattoirs de Pharaon. D.ieu bénit toutes les actions de Joseph et il se trouve bientôt intendant de toutes les propriétés de son maître. L'épouse de Potiphar désire ce jeune homme beau et charismatique. Lorsque Joseph repousse ses avances, elle l'accuse auprès de son mari d'avoir tenté de lui faire violence et Joseph est jeté en prison. Joseph gagne rapidement la confiance et l'admiration de ses geôliers qui lui confient une fonction importante dans l'administration de la prison. Dans cette prison, Joseph rencontre le maître-échanson et le maître-panetier de Pharaon, incarcérés pour avoir offensé leur maître. Eux aussi sont en proie à des rêves, que Joseph leur interprète. Dans trois jours, leur dit-il, l'échanson sera rétabli dans sa position et le panetier pendu. Joseph demande à l'échanson d'intercéder pour lui auprès de Pharaon. Les deux événements se produisent effectivement, mais l'échanson oublie Joseph et ne fait rien pour lui

HAFTARAH VAYÉSHÉV

En bref - AMOS 2:6-3:8

La *haftara* de cette semaine contient une allusion à la vente de Joseph par ses frères, un incident évoqué dans la lecture de la Torah de cette semaine. Amos commence par réprimander le peuple juif. Dieu avait été patient avec eux malgré leur transgression des trois péchés capitaux : l'inconduite sexuelle, l'idolâtrie et le meurtre. Leur quatrième péché, cependant, dépassait les bornes : les mauvais traitements infligés aux innocents, aux veuves, aux orphelins et aux pauvres.

D.ieu rappelle au peuple juif comment Il les a fait sortir d'Égypte avec amour, les a conduits à travers le désert pendant quarante ans et les a installés en Terre Sainte. Là, Il a accordé le don de prophétie à certains et a inspiré d'autres à devenir naziréens. Pourtant, le peuple juif n'a pas réagi de manière appropriée, en

donnant du vin aux naziréens et en ordonnant aux prophètes de ne pas prophétiser. Amos poursuit en décrivant la punition de D.ieu pour leur comportement errant : « Et les vaillants d'entre les puissants s'enfuirent nus ce jour-là, dit l'Éternel. » Français La *haftara* se termine par une exhortation de D.ieu, qui rappelle aussi Son amour éternel pour Son peuple : « Écoutez cette parole que l'Éternel a prononcée sur vous, ô enfants d'Israël, au sujet de tout le peuple que j'ai fait monter du pays d'Égypte : Vous seuls, j'ai aimés plus que toutes les familles de la terre ; c'est pourquoi je punirai sur vous toutes vos iniquités... » Contrairement aux autres nations auxquelles D.ieu ne prête pas une attention particulière, l'amour de D.ieu pour Son peuple Le pousse à les punir pour leurs méfaits, à les purifier et à les ramener sur le chemin du juste.

Commentaires sur la Paracha

Nous abordons ce Chabbat l'histoire de Yossef qui va occuper presque quatre parachiot. La suite chronologique de la vie des Patriarches tranche par rapport au récit de leur vie que nous avons lu précédemment. En effet, jusqu'à présent, Hachem est apparu pour intervenir directement dans les destinées des hommes qui sont à l'origine de notre histoire : Adam, Noa'h, Avraham, Yits'hak et Yaacov auxquels il s'est manifesté ouvertement. Pour Yossef, il n'en sera pas de même. Les événements qui jalonnent sa destinée peu commune semblent être d'ordre absolument naturel, humain. L'amour exagéré de son père envers lui, la jalousie de ses frères, les tentatives de séduction de la femme de Potiphar, la résistance de Yossef, son emprisonnement et son avènement au pouvoir en Égypte ne relèvent pas du miracle. Et pourtant, Yossef n'oublie pas un instant qu'à travers tous ces événements, tous ces

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z" L..
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



bouleversements, c'est toujours Hachem qui, de façon cachée, dirige le cours de l'histoire. Dans ces parachioth, la présence du Saint béni soit-Il ne se révèle pas directement par des miracles et Il ne s'adresse pas non plus à l'homme face à face. Mais dans l'entourage de Yossef, la Providence se percevait dans la vie de tous les jours, même par les non-juifs, car il proclamait à chaque instant « hakol bidey chamaïm » : tout est dans Ses mains. « Et son maître (Poutiphar) vit que D. était avec (Yossef) et qu'Il lui faisait réussir tout ce qu'il entreprenait » (39,3). Rachi explique : « Le nom de D. était fréquent dans sa bouche. » Sans relâche, Yossef soulignait et rappelait que tout dépend de l'intervention divine. Lorsque Pharaon lui dit : « J'ai entendu de toi que tu savais interpréter les rêves ! » (41,15), il répondit : « Ce n'est pas moi ! C'est D. qui répondra pour le bien-être de Pharaon ! » (41,16). Yossef n'aurait-il pas pu se taire dans l'espoir que, grâce à son intelligence, on le libèrerait de son cachot ? Lorsqu'il se dévoila à ses frères, il leur répéta à plusieurs reprises : « Ne soyez pas en colère contre vous-mêmes de m'avoir vendu ici, car c'est pour vous nourrir que D. m'a envoyé (en Egypte) avant vous ». (45,5) Ou encore : « Ce n'est pas vous qui m'avez envoyé ici mais D. » (45,8) Démontrer l'intervention divine dans les choses les plus naturelles, tel est le rôle que Yossef s'est donné en Égypte. Peut-être pour la même raison fut-il puni de deux ans de prison supplémentaires : solliciter l'aide de l'échanson représentait un petit écart par rapport à sa ligne de conduite.

La lumière du Machia'h

Yéhouda la vit et il pensa que c'était une prostituée car elle couvrait son visage. Il se détourna vers elle sur le chemin et dit : "Viens je te prie, que je m'unisse à toi", car il ne savait pas que c'était sa belle-fille... histoire exceptionnelle, nous savons que notre situation au plus bas de l'échelle constitue le prélude au redressement du judaïsme. Il incombe à nous tous de participer de toutes nos forces à ce relèvement qui nous mènera à l'ère messianique. (Béréchit 38, 15-16) De cette union douteuse allait naître le Machia'h D'après nos Sages, la conduite de Tamar était totalement motivée par son désir d'avoir un enfant de la grande et sainte famille de Yaâkov. Elle a agi pour glorifier le Nom de D-ieu mettant au monde un enfant juste, né d'un père juste. D-u

connaissait la noblesse de ses intentions et a envoyé l'ange Gabriele l pousser Yéhouda vers elle, alors que Yéhouda lui-même ne s'était pas intéressé à elle. D-ieu la jugeait digne de produire la lumière du Machia'h. Cette union apparemment impie pour obtenir un résultat saint était dictée par la nécessité de maintenir le yetser harâ à une distance convenable. En effet, il se mêle invariablement à toute activité qui encourage la sainteté, puisque sa mission consiste à renforcer le mal et à éliminer les progrès du bien. Son but principal consiste à gêner les progrès de la droiture. C'est pourquoi D-ieu a amené la naissance du Machia'h, l'un des événements les plus glorieux de l'histoire de l'humanité, par une union douteuse, afin d'écarter le yetser harâ. Une pensée déshonorable pendant leur union sainte imprimerait un défaut spirituel dans un nouveau-né, le rendant ainsi indigne de devenir notre rédempteur.

'Hanouka - Le répit

Nos Sages nous enseignent qu'il n'existe pas de différence fondamentale entre la Nature et les miracles ; dans les deux cas, la main de D-ieu est omniprésente. Cela dit, nous sommes parfois si happés par la routine que nous ne parvenons pas à distinguer l'intervention de D-ieu autour de nous. La « Nature » n'est rien de moins que la beauté saisissante et la symétrie de la Création de Dieu qui se transforme en routine. Le but du miracle, une trêve dans notre quotidien, est d'attirer notre attention sur le contrôle de D-ieu tous les aspects de la vie, même le plus anodin. C'est la raison pour laquelle cette fête fut nommée 'Hanouka, désignant le répit dans la guerre. Car ce fut uniquement au moment où les Juifs cessèrent leurs combats qu'ils purent constater l'aide présente lors de leurs batailles (vouées a priori à l'échec) ; ils n'avaient pas été à même d'apprécier cette aide en plein cœur de la guerre.

'Hanoukia et Menorah

Il y a deux différences essentielles entre les lumières de 'Hanouka que nous allumons chaque année et celles de la Ménorah qui étaient allumées dans le Temple. La première est que la Ménorah était allumée à l'intérieur du sanctuaire, alors que nous devons allumer les lumières de 'Hanouka vers l'extérieur. La seconde différence est que la Ménorah était allumée alors qu'il faisait encore jour, tandis que les lumières



HÉKHAL SHALOM NOTRE COMMUNAUTÉ



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

JACOB CHRIQUI Z"l	20 KISLEV - 21 DEC
JACOB DELOUYA Z"l	20 KISLEV - 21 DEC
AICHA AMAR BAT RINA (Né SUISSA) Z"l	20 KISLEV - 21 DEC
JACOB PARIENTÉ BEN YAMNA Z"l	21 KISLEV - 22 DEC
RABBI YEHOUDA DERY Z"l	21 KISLEV - 22 DEC

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: Audrey et David Alloune

SÉOUA CHÉLICHITE

Est offerte par: La Communauté

Horaire des Offices - 2024 - 5785

- ◆ **Vendredi 20 Décembre 2024 - 19 KISLÉV 5785**
Allumage des Bougies: 15h55
Minha Kabbala Chabbat suivie d'Arvit: 15h55
- ◆ **CHABBAT 21 Décembre 2024 - 20 KISLÉV 5785**
Chahrit: 8h15 Mincha: 15h30 Séouda Chélichite suivie d'Arvit
Fin de Chabbat 17h05 - Rabbenou Tam: 17h25
- ◆ **Dimanche 22 Décembre 2024 - 21 KISLÉV 5785**
- ◆ **Mercredi 25 Décembre 2024 - 25 KISLÉV 5785**
VEILLE DE HANOUKA
Chahrit: 7h30 Minha: 16h00 suivie d'Arvit
- ◆ **Horaire des offices de la semaine**
Cha'harit: 6h00 - 7h00 Min'ha: 16h00 suivie d'Arvit



Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de Élihan Elbaz Z"l. et de Yaacov Saltiel Z"l.

Tous les matins - Rav Asseraf:

8h30 Chlour après Chahrit Midrach paracha

9h00 Chlour du Daf Hayomi

Tous les après-midis - Rav Asseraf

Cours d'Halakha une heure avant Minha TZURBA MERABANAN

Lundi soir cours des femmes à 19h30 Rav Asseraf

Cours des hommes: 20h00 Rav Bensimon

Mardi soir (cours mixte) à 19h30 Les rois d'Israël - Rav Asseraf

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,

Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes

825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,

Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



COMMUNAUTÉ SÉPHARADE
HÉKHAL SHALOM

de 'Hanouka sont allumées après le coucher du soleil. Rappelons que la lumière symbolise la Torah. L'obscurité est alors symbole d'absence de Torah et de Mitsvoth. De même, l'intérieur symbolise le monde de sainteté, le monde spirituel intérieur; le dehors symbolise le monde matériel. La leçon de 'Hanouka est claire: nous devons répandre la lumière de la Torah au dehors. La Torah et les Mitsvoth ne sont limitées ni par le temps, ni par l'espace. Notre mode de vie ne se borne pas à certains jours de l'année, tels que Roch-Hachana, Yom Kippour, les autres fêtes et les Chabbat. Il ne se borne pas davantage à certains lieux, tels que la synagogue ou la maison. La vie juive doit être vécue chaque jour de l'année, que ce soit à la maison ou à la synagogue, à l'école ou au bureau, et même en marchant dans la rue. (Terre d'Israel - Rav Eliyahu Dahan)

La Révolte de 'Hashmonayim

À ses débuts, la révolte de Hasmonéens vise uniquement à rendre aux Juifs leurs droits religieux et la liberté de culte. Les Hasmonéens ne pensent même pas qu'ils sont capables de vaincre la puissante armée grecque et encore moins de redonner son indépendance politique au peuple juif. Mais les miracles se suivent et, bataille après bataille, les insurgés parviennent à repousser l'ennemi, d'abord sous la houlette de Matityahou, puis de son fils, Yéhoua HaMaccabi. L'armée de Yéhoua HaMaccabi compte 3 000 hommes. Conscient qu'il ne réussira pas à vaincre les Grecs par des méthodes « classiques », Yéhoua entame une politique de guérilla. Il prend l'ennemi par surprise et réussit à le vaincre. Et c'est ainsi qu'en - 164, l'armée de Yéhoua HaMaccabi parvient à reconquérir Jérusalem.

Le miracle de la fiole d'huile

C'est là qu'a lieu le miracle de la fiole d'huile et que le Beth Hamikdash est purifié. Le 25 Kislev, trois ans jour pour jour après qu'un animal impur a été sacrifié dans l'enceinte du Temple et des siècles après la complétion des travaux du Tabernacle dans le désert au temps de Moché Rabbénou, le Beth Hamikdash est inauguré et la royauté revient en Israël, sous l'égide de la famille des Hasmonéens, alors que selon la Torah, la royauté est exclusivement réservée aux descendants de la tribu de Yéhoua

Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca

Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de nos chers parents

Ovadia ben Merav Harari Z"l et Lilliane Leah bat Rachel Cohen Z"l